

Dappe

地域おこし協力隊の鋸南ぐらし



うっちゃれ、シティライフ。

11

写真×復興



新宿でのチャリティーイベントにて。

P I C T U R E
D M I N A M I B O S O
O N A T I O N R

WEB もよかつたら
見て下さい！



写真家の川村さん（左）と
飯田さん（右）。



望



想

Dappe

発行元 鋸南町地域おこし協力隊
住所 AKARI(地域おこし協力隊拠点)
〒299-1902
千葉県安房郡鋸南町保田66-1
執筆 黒澤徹 清水多佳子 室井翼
編集 室井翼

写真展「望想 -Boso-」
開催期間：12月5日～15日
場所：ギャラリー＆スペースMOMO
南房総市岩糸1093



望む想いを形にした
三人の写真家による
南房総被災支援写真展。

鳥居

Boso

想

情報共有会議 参加レポート

清水多佳子

てきた実績があります。
今回、鋸南にできるのも

「コワーキングスペース」。

建物の1階は人々が集うオ
フィスとして使い、2階は
本などをゆっくり読めるス
ペースとして使っていくと

いいます。

こんにちは、地域おこし
協力隊の清水です。
空き家になっていた建物、
「ファッショ館フナト」
(鋸南町保田) が、11月20日
から新しい施設として生ま
れ変わります。名称は「鋸
南工アルポルト」——。「町
内外からさまざまな人が集
まり、仕事をしながら、新
しいアイデアが生まれる場
所にしていきます」と運営
者の佐谷恭さんは言います。

鋸南町に新風が巻き起こる
のか? さっそく訪ねてみ
ました。

「アーティストといつて
も、芸術家に限らないん
です。自分でやりたいことを
選んでいる人たちが集い、
働き、情報交換することで
新しい何かが生まれる。そ
んな場所にしていきたいで
す」と佐谷さんは言います。



鋸南エアルポルト って何!?



10月29日の夜、訪ねてみ
る、ハロウィンの時期と
いうこともあり、仮装した
町内外の人たちが懇親会を
していました。その中の一
人が、この「鋸南エアルポ
ルト」の運営者である佐谷
恭さんです。

「エアルポルト」は英語表
記で「AIR-port」。AIRはア
ティストインレジデンスの
略で、portは人々が集う港
を意味します。

「アーティストといつて
も、芸術家に限らないん
です。自分でやりたいことを
選んでいる人たちが集い、
働き、情報交換することで
新しい何かが生まれる。そ
んな場所にしていきたいで
す」と佐谷さんは言います。
佐谷さんは、東京・世田谷
で平成19年、パクチー料理
専門店「パクチーハウス東
京」を立ち上げ、パクチー^{ブーム}を巻き起こしました。
また、さまざまな業種の
人が働く「コワーキングス
ペース」を東京で初めて作っ

特に、地元の人がブルー
シートを安全に張り直しが
できるよう、屋根に登り、
作業ができる人材の育成が
必要であることが議題に上
がりました。

地域おこし協力隊として
の私の任務は、「観光の支援」
です。被災の状況を伝え、
町が復興していく様子を伝
えることでも業務の一つな
ど、災害に関する情報発信
もじばらく行っています。
①ボランティアセンター閉
鎖後、ニーズへの対応をど
うするのか。
②台風15号から2ヶ月経過
し、県外からのボランティ
アが少なくなる中、地域や
地元の人をどのように復興
に巻き込んでいけばいいの
か。
③また、カビによる健康被
害にどう対応するのか——
などです。

被害と 獣害

こんにちは! 地域おこし協力隊、
有害鳥獣対策担当の黒澤です。

さて、山は倒木が目立ち、思う
ように歩くことができない、捕獲
のためのわなへの接近経路や、け
もの道そのものが変化してしまつ
たことは前回書きました。

森の中の地面には、台風で落ち
たドングリが目立ちます。野生動
物にとつての山で得られる餌は豊
富と言つてよいのでしょうか? 今
後の、冬にかけての山の餌が少な
くなれば麓に餌を求めて下りて来
るでしょう。しかも集落を囲う集
落柵や圃場を囲うワイヤーメッ
シュ柵、電気柵の損傷が激しいと
なると容易に侵入を許してしまふ
かもしれません。農作業の遅れが
言われますが、この防除体制が整
わないと対策も効果がなかなか上
がらません。悩ましいところです。



けもの道トレッキングの道を整備
(写真=黒澤徹)

例年であれば10月には実施隊に
よる一斉捕獲(巻き狩りによる銃
猟)が始まるのですが、今年は未
だ実施されていません。

多くの倒木など、あまりの環境
の変化により、そもそも獣犬を連
れてこれまで通り山を歩ける状況
ではない、とか、危険が増さない
だろうか? など、また、従来のけ
ものの通り道が変わったことで果
たしてこれまでのような成果が上
がるのか? などと、本格スタート
には少々時間がかかりそうです。

狩猟エコツアード歩くけもの道
トレッキングのルート整備に出か
けました。倒木を片付け安全に歩
けるように足元を整えました。現
場は人間の接近が減ったことで、
した原因の一つとして言われる山
や木の管理も今後の課題かもしれ
ません。何のために獣害対策を進
めているのか? という本来の目的
を強く意識する日々でした。

多くの倒木や地滑りを引き起こ

した。これまで以上に野生動物の痕跡(イ
ノシシの掘り返しや、シカの食痕、
寝床跡など)は顕著に見られまし
た。人間側の圧力が下がれば野生
動物が生活圏に近づいてくるとい
う節理を見ました。

先日、各地の集落柵の被害状況
調査にも行きました。倒木や崖崩
れによる柵の破損など多くの被害
が出ています。多くの農家さんが
電気柵やワイヤーメッシュ柵を改
めて施工しなくてはならない状況
です。

多くの倒木や地滑りを引き起こ
した。これまで以上に野生動物の痕跡(イ
ノシシの掘り返しや、シカの食痕、
寝床跡など)は顕著に見られまし
た。人間側の圧力が下がれば野生
動物が生活圏に近づいてくるとい
う節理を見ました。

特に、地元の人がブルー
シートを安全に張り直しが
できるよう、屋根に登り、
作業ができる人材の育成が
必要であることが議題に上
がりました。



情報共有会議の様子
(写真提供=千葉南部災害支
援センター)



情報共有会議の様子
(写真提供=千葉南部災害支
援センター)